

Projet Robert Schuman

Objectifs déposés

Le projet contribue à la compréhension qu'ont les citoyens de l'Union, de son histoire et de sa diversité, car repenser le passé tumultueux de l'Europe est d'une grande importance pour favoriser un débat constructif sur l'avenir de l'Europe. Le 9 mai, il y a 70 ans, le ministre français des affaires étrangères, Robert Schuman, a jeté les bases de l'UE en tant que garant d'une paix permanente en Europe grâce à une communauté fondée sur la démocratie, les valeurs communes et la solidarité. En 1950, alors que les États européens étaient encore aux prises avec les séquelles de la Seconde Guerre mondiale, la déclaration Schuman prévoyait **qu'une paix durable ne pouvait être assurée que par "des réalisations concrètes, qui créent d'abord une solidarité de fait"**.

Si la Solidarité est au cœur du projet européen, notre expérience et les enquêtes menées auprès des jeunes montrent que le concept est plus souvent véhiculé qu'appréhendé. Dans le sillage des crises récentes (crise économique, crise des réfugiés, Brexit), les défis auxquels l'Union est confrontée, se sont traduits par la montée de l'euro-sceptisme, des mouvements d'extrême droite, la montée des discours de haine, l'intolérance, la discrimination et le racisme.

Le projet aborde ces phénomènes à travers une série d'activités interactives, où les jeunes sont invités à réfléchir activement et à interpréter les valeurs de l'Union européenne, leur émergence comme réponse aux conséquences du passé et l'importance de leur préservation pour l'avenir de l'Europe, sensibilisant ainsi à la mémoire et à l'histoire commune, défiant l'euro-scepticisme et encourageant un débat constructif sur l'avenir de l'Europe parmi les citoyens.

La méthodologie du projet est conçue autour du 70e anniversaire de la déclaration Schuman, nous permettant ainsi de faire mieux comprendre aux participants son importance en tant que tournant de l'histoire européenne, ainsi que **de les encourager à exprimer leur opinion sur l'avenir de l'Europe**, augmentant ainsi leur sentiment d'efficacité politique et

les encourageant à participer activement à la société. Dans le contexte ci-dessus, l'objectif principal du projet est d'encourager les jeunes à participer à la prise de décision et aux processus démocratiques de l'Union

européenne en développant la compréhension des citoyens du processus d'élaboration des politiques de l'Union et en promouvant les opportunités d'engagement sociétal et interculturel.

Le projet promeut la paix, la tolérance, le dialogue interculturel et la compréhension mutuelle, à travers la participation de jeunes de 4 pays différents, ainsi qu'à travers l'implication des décideurs, des autorités, des organisations du patrimoine et de la mémoire, des minorités et des organisations d'immigrés, luttant ainsi contre leur exclusion et leur stigmatisation.

Le projet promeut la solidarité et l'entraide en temps de crise à travers les activités du projet et plus particulièrement à travers les sujets destinés à sensibiliser à l'impact des choix politiques sur tous les domaines de la vie des citoyens.